Hacia dónde vamos



En el país falta lectura gubernamental de la realidad. Los gobernantes lo hacen según sus intereses. El desabastecimiento no es ilusión, hay descontento en todos los sectores del país. Las encuestas señalan que el presidente baja en la aceptación. Hay continuas confrontaciones con gobiernos extranjeros, la delincuencia no cede espacio, el país se está gobernando desde la TV. Estamos rememorando la Venezuela faraónica en versión chavista donde no se construye país.

OTRO DESASTRE MÁS

Las declaraciones son confusas pero es claro que Petróleos de Venezuela (PDVSA) anda mal. La petrolera Exxon Mobil solicitó ante tribunales en Nueva York y Londres inmovilizar cuentas de PDVSA en EEUU y la congelación de \$12 mil millones en el Reino Unido. La noticia fue negada por el ministro Ramírez, ya que sólo se trata de una medida cautelar y no de congelamiento de activos. Como siempre las respuestas gubernamentales son las mismas, es un complot del imperio. Las rencillas jurídicas se desataron luego que el gobierno expropió a esa empresa que no quiso aceptar las condiciones impuestas por la estatal petrolera con la implementación de las empresas mixtas.

¿SEGURIDAD ALIMENTARIA O CORTINA DE HUMO?

Son constantes los enfrentamientos diplomáticos entre Hugo Chávez Frías (HCF) y Uribe Vélez de Colombia. El mandatario venezolano lo ha calificado de ser un mero y triste peón del imperio norteamericano que actúa en contra de los pueblos latinoamericanos.

El desabastecimiento es notorio. La producción en el país se encuentra funcionando a media maquina. En medio de la confrontación con Colombia el 30% de los alimentos consumidos en el país provienen de la hermana república. Para evitar el contrabando de productos alimenticios se ha restringido temporalmente la movilización de rubros estratégicos para la seguridad alimentaria hacia los estados fronterizos (Apure, Táchira y Zulia) Sólo podrán desplazarse cargas con alimentos para esa zona quienes tramiten ante las unidades estadales del Ministerio de Alimentación y Tierra (MAT) las guías de movilización verificando e identificando el silo, la agroindustria, el comercio, el productor o industria procesadora que recibirá la mercancía bajo supervisión. Los interesados en el traslado deben emitir una declaración jurada que esos alimentos no serán llevados a territorio extranjero.

Con la decisión se quiere atenuar el fuerte desabastecimiento en el país. Sin embargo, el contrabando sigue y los productos regulados en Venezuela se venden a altos precios en territorio colombiano. Los decomisos de alimentos ocurridos en los estados fronterizos no repercuten en el abastecimiento en el resto del país. Pero, el asunto es más delicado, el gobierno por combatir la especulación cierra negocios, confisca o expropia las fuentes de producción acelerando la escasez lo que promueve la subida de precios.

Como medida paliativa en contra del desabastecimiento el gobierno creó Petróleos de Venezuela Alimentos (PDVAL) administrada por Petróleos de Venezuela (PDVSA) y funcionará paralelamente a Mercal. Los PD-VAL estarán dirigidos a la clase media. Los alimentos serán vendidos con la ayuda de redes de distribución privada y en principio funcionarán con productos importados aprovechando los convenios internacionales de intercambio de crudo por productos con otros países.

Mientras que en el plano internacional, HCF la gira por Centroamérica propuso la creación de una estructura para incrementar la producción y abastecimiento a todos los pueblos del ALBA. La idea se denominará "Alimentos de Centroamérica y el Caribe" En Nicaragua, expresó la necesidad que tiene Venezuela de importar alimentos para satisfacer la demanda interna. También ofreció apoyo financiero a ese país para construir una carretera interoceánica y un nuevo puerto en el litoral caribe.

OTRA IDEA REVOLUCIONARIA

El Fondo para el desarrollo pesquero, forestal y afines fue liquidado luego de funcionar durante 6 años entre otras cosas por los múltiples casos de corrupción. La sustituirá el Fondo para el desarrollo agrario socialista (FONDAS). La medida busca asegurar la seguridad alimentaria a través de instancias sustentadas en valores socialistas.



Los beneficiados por este fondo quedan obligados a destinar para los mercados locales para el intercambio no monetario al menos el 20% de la producción. También quedan obligados los agricultores a contribuir solidariamente con la entrega gratuita y directa de al menos 5% de la producción a entes estatales.

SE PERDIÓ LA GUERRA

La guerra al latifundio no ha dado los beneficios tan aclamados desde la presidencia. Desde el 2004 cuando se inició la recuperación de las tierras la producción agrícola sólo ha aumentado 3,4%. Según el MAT las toneladas cosechadas en el 2004 eran de 18.963.151 el año pasado alcanzaron 19.619.700 toneladas.

LAS REGIONALES EN LA MIRA

Será en Marzo cuando el PSUV inicie los trámites para legalizarse lo que ocasionará la disolución de los partidos que manifestaron su voluntad de sumarse a la novel organización.

En la instalación del congreso fundacional del PSUV, HCF expresó que el socialismo es alcanzable mediante el desarrollo de una conciencia revolucionaria colectiva. El PSUV desea crear un nuevo bloque hegemónico donde se conglomeren diversas instancias de clases sociales y se establezca una praxis socialista.

Los trabajos se aceleran en función de las elecciones regionales. El presidente hizo un llamado a los venezolanos para que la oposición no obtenga la victoria, porque de ganar las alcaldías de Maracaibo o Caracas, o el estado Miranda, Carabobo, Zulia, Táchira, Anzoátegui, el próximo episodio sería la guerra, lo que terminaría en un nuevo 11 de abril.

DATOS QUE PONEN A TEMBLAR

Según la encuestadora Datos, en el 2007, la confianza en HCF disminuyó a 30% de 39% del año 2006. El nivel de confianza en la gestión gubernamental disminuyó a 21%; en el 2006 se encontraba en 35%. El principal problema con 44% es la inseguridad, hace 4 años atrás tenía sólo el 19% tenía a la inseguridad como un problema.

VENEZUELA FARAÓNICA II.

Los altos precios del oro negro tienen soñando a la robolución. El presupuesto del 2008 anunciado por HCF es de \$63.054 millones, representando un aumento del 19% respecto

al 2007 y de 50% en relación con el 2004.

Entre 2004 y el tercer trimestre el país ha recibido \$183 mil 869 millones a través de las exportaciones petroleras. El país no ha podido concretar un fondo de ahorro donde se deposite parte del ingreso petrolero cuando el precio se dispara, a fin de evitar presiones inflacionarias y contar con una reserva, que permita mantener la economía en tiempo de "vacas flacas". Esta operación la han realizado la mayoría de los países de la OPEP del Medio Oriente. inclusive se estima que ya han ahorrado el 40% del ingreso por exportaciones de crudo.

Por presentar insuficiencia presupuestaria, PDVSA contribuirá al FONDEN (Fondo de Desarrollo Nacional) con \$200 millones semanales, un aumento de \$80 millones respecto al anterior aporte. El FONDEN forma parte del presupuesto paralelo que ha constituido el Ejecutivo Nacional. El mecanismo financia proyectos que antes se cubrían con el gasto ordinario. El aumento obedece a la necesidad de atender los proyectos de este año.

EL PALACIO LEGISLATIVO SE ENSUCIA

Los espacios del hemiciclo están divididos. La designación a dedo de las autoridades de las diversas Comisiones tiene descontento a un grupo de diputados, 60 en total. Los diputados de la bancada de Podemos quedaron fuera de las comisiones que antes presidían y para ser consecuentes con el mandato otorgados por sus seguidores decidieron crear la ficticia Comisión 16 en los jardines de la Asamblea Nacional y de esa manera dar cabida al pluralismo legislativo.

Se estima que la agenda legislativa este año comprenderá 30 leyes. Se dará prioridad a la seguridad pública, social y alimentaria, combate a la corrupción y a la lucha contra la burocracia.

TRASPASO O PRECAUCIÓN ELECTORAL

La Policía Metropolitana (PM) pasó a manos del Ministerio de Interior y Justicia. El nuevo objetivo de la PM es trabajar con las comunidades y asociaciones de vecinos, es decir, su parroquialización. El nuevo camino es hacia la policía comunal para hacerla más próxima al ciudadano y menos una fuerza reactiva.

Entre tanto, la PM pretende recuperar un total de 400 motos, 600 credenciales, 20 patrullas sin logotipo de la PM y una cantidad de armas de fuego no procesadas. Estos equipos fueron entregados a civiles sólo presentando oficio emitido, sellado y firmado por el alcalde mayor.

En materia hospitalaria se pretende hacer la misma operación. Parece que quieren dejar sin funciones a la alcaldía mayor. ¿Será que están previendo perder las elecciones para elegir al próximo alcalde mayor?

TIPS

- En su presentación a la AN de la gestión presidencial 2007, el mandatario nacional amenazó con lanzar para el 2010 una nueva estrategia para incluir en la carta magna la reelección indefinida del mandatario nacional.
- Desde Bogotá, el zar antidrogas de USA, John Walters y el jefe del Estado Mayor conjunto de ese país, Glen Mullle cuestionaron a HCF por considerarlo permisivo con el narcotráfico además de su incapacidad para combatirlo.
- El dirigente sindical Orlando Chirinos de la Unión Nacional de Trabajadores (Unete) fue despedido del cargo que desempeñaba en PDVSA por oponerse a la reforma constitucional del 2D.
- El Director del Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (SENIAT) José Vielma Mora

- fue removido de su cargo, lo sustituirá provisionalmente José David Cabello, ministro de Infraestructura.
- En la apertura del año judicial el magistrado Carrasquero dejó claro que el TSJ debe adaptarse a las políticas sociales del gobierno bolivariano.
- Se eliminaron los peajes por el mal estado de las carreteras. A juicio del presidente en el país hay suficientes recursos para garantizar el mantenimiento de las arterias viales.
- Según la Comisión de Administración de Divisas (Cadivi) en el 2007 se aprobaron \$ 5.843 millones para importar alimentos aumentando en 380% en los últimos 4 años.
- Según consultores privados la deuda de PDVSA y sus filiales sumó \$16.006 millones en 2007.
- El intercambio comercial USA-Vzla en el período Noviembre 2006-2007 aumentó en 14%, según estimaciones de la Cámara de Comercio venezolana-americana (VE-NAMCHAM), lo que representa \$45 mil millones.
- El presidente condenó la deuda que tenía Honduras con el país por un monto de \$30 millones.
- La unidad tributaria subió a 46 Bs.F. Ela año pasado costaba 37,63 Bs.F. El impuesto sobre la renta se calculará en base a la anterior unidad tributaria.
- Las reservas internacionales registraron al cierre del 6 de febrero un saldo de \$ 32.004 millones, según las cifras del Banco Central de Venezuela.
- Hay que anotarlo, el dengue está desatado por una guerra bacteriológica impulsada desde USA. Estas fueron las declaraciones de una epidemióloga afecta al gobierno.